

Stadt Adliswil
Z.H. des Präsidenten des Gemeinderats
Herr Hanspeter Clesle
Zürichstrasse 12
8134 Adliswil

EINGEGANGEN
03. Sep. 2015

Interpellation betreffend Gemeindegrenzen und Neuplatzierung der Ortstafeln

Sehr geehrter Herr Präsident

Die Stadt Adliswil zählt nun bald über 18'500 Einwohner. Nicht wenige davon leben in Quartieren, die heute zwar jenseits der Ortstafeln Adliswils liegen, jedoch immer noch zu unserer Gemeinde gehören. Dies ist nicht nur für die Stadt Adliswil der Fall, sondern auch für die umliegenden Gemeinden wie Kilchberg, Langnau oder Zürich. Das Quartier Bänklen beispielsweise, das zu Kilchberg gehört, liegt knapp auf Kilchberger Boden, ist aber nach Adliswil hin orientiert. Die Häuser auf der südwestlichen Seite von Lettenstrasse und Zwängiweg hingegen gehören zu Adliswil, sind aber nach Wollishofen oder Kilchberg hin orientiert.

Nach §2 des Gemeindegesetzes können Gemeinden im gegenseitigen Einverständnis eine Grenzänderung vornehmen. Somit könnten solche Quartiere, welche nur auf dem Papier zu anderen Gemeinden gehören, übernommen oder abgegeben werden.

Deshalb bitte ich den Stadtrat um die Beantwortung der folgenden Fragen.

1. Denkt der Stadtrat, mit den angrenzenden Gemeinden die Machbarkeit eines Gebietstauschs zu prüfen?
2. Hält der Stadtrat es für möglich, mit einer angrenzenden Gemeinde Land auszutauschen?
3. Gibt es Mittel zur Bestimmung oder Ermittlung der Zugehörigkeit eines Quartiers zu einer Gemeinde?
4. Entsprechen die heutigen Standorte der Ortstafeln von Adliswil den tatsächlichen Gemeindegrenzen?

Herzlichen Dank für die Beantwortung der Fragen.



Sait Acar